
持続可能な社会への提言         

―― ３年生による充実した総合的な学習の発表会 ―― 

           １１月５日（月）に、３年生による総合的な学習の発表会を 

          開催しました。本校の総合的な学習は、メインである「いのち 

         ちの用水」学習を支える重要な学習として位置づけられていま 

す。１年生では、演劇「いのちの用水」に取り組みます。この 

演劇づくりを通して、深良用水を完成させることによって干害 

を克服し、持続可能なふるさとづくりにいのちを懸けた先人た 

ちの生き方を学びます。２年生では、今自分たちが生きている 

社会に目を向け、職場体験を通して現代社会について学びます。 

          ３年生ではこれまでの学びを通して得たことをもとに、よりよ

い社会を実現するため、未来への提言を行います。３年生による発表会は、このよう

な本校の「いのちの用水」学習の一環として実施したものです。 

 さて、当日はどのような発表がどのように行 

われたのでしょうか。発表者は３年生全員です。 

４つのグループに分かれて個人テーマについて 

調査、研究したことの発表をおこない、それを 

１、２年生が参観しました。発表されたテーマ 

は多岐にわたっています。「裾野市の待機児童 

対策について」、「東海地震発生時の裾野市の対 

応について」、「裾野市民全員が安心して受けら 

れる医療計画」、「深良の人口を増やすために」、   持続可能な社会を考えたプレゼン 

「裾野市と自動車関連企業・自動車と環境」、 

「野生動物の食害により困る農家の人々」・・・ 

自分の住む街の将来を真剣に考えた発表の数々 

に驚きました。その中で３Ａ、S・O さんの 

おこなった発表を紹介します。 

 

● テーマ「不登校の原因と対策」  S・Ｏ 

 毎年、１０万人以上の中学生が不登校になって 

います。少子化の影響で人数は減っていますが、 真剣に研究発表する３年生の話に耳を傾ける 

不登校の問題が解決したわけではありません。  生徒たち 

 不登校の原因には大きく分けて３パターンあります。 

１つめは勉強不振や友人関係のトラブルによるいじめなどの学校生活における問題。  

２つめは親の離婚などで家庭環境が急激に悪化し、家庭内不和や親子間における問題。

３つめは病気や怪我などで長期欠席し、学校に行きにくくなってしまう本人の問題。 

不登校はこのうちのどれか一つが原因というよりはいくつかのパターンが組み合
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わさって不登校に陥ってしまうという傾向があり 

ます。いったん不登校になってしまうと昼夜が逆 

転してしまい、学校に復帰しにくくなってしまい 

ます。 

僕も不登校だったときは、昼間寝て夜は深夜 

テレビを見るような生活になって、生活のリズ 

ムが崩れてしまいました。外にも出たくなくな 

り、人とも会いたくなくなりました。そんな時、 

僕は担任の先生に言われて日記を書き始めたり、   S・Ｏさん自作のプレゼン資料 

グリーンノートをやったりして、生活習慣を少しずつ直し始めました。内科検診の時

には学校に行ってみたりもして、学校に少しずつ慣れていきました。このように少し

ずつ学校に通い、少しずつ学校に慣れていくことが僕は大切だと思います。だんだん

慣れてくると、次は学校に復帰するタイミングが重要になってきます。例えば、夏休

みの終わりや連休の終わりなど復帰する日を決め、その時に登校し始めるようにする

ことがとても重要だと思います。このタイミングをずらすと、またずるずると戻りに

くくなってしまいます。ここぞという時に自分の心を決めることが大切だと思います。

僕は先生に勧められ、クラスの仲間と会ってみました。一度会ってみたら気持ちが楽

になった気がして、その後一人で行けるようになりました。 

 僕が復帰できたのも、その時みんなが明るく接してくれたおかげだと思います。こ

のように、不登校から復帰するには自分の状態はもちろんのこと、よい先生とよい仲

間に巡り合うことだと思います。だから、学校でいじめや不登校のことを学び、すべ

ての人がいじめや不登校についての豊富な知識、モラルをもち、理解することが今後

の対策として必要だと思います。 

 僕は自分の体験や思っていたことなどを生かし、いじめや不登校の知識をもつ人を

増やしていきたいと思います。そのためにも、もっともっと知識を増やして、上記の

ことが実現できるように努力していきたいです。 

 

 中１の６月から１年にも及んだ不登校から復帰できたＳ・Ｏさん。不登校だったころの自分を冷静に振り返り、

どうすれば抜け出すことができたかを私たちに教えてくれました。このように自分を振り返ることのできたＳ・

Ｏさんはとても立派で、今度は人のために役立とうとしています。本当に大きく成長したと思います。 

 

深良クリーンプロジェクト 

 １１月９日（金）、生徒会主催による深良クリーンプロジェクトが行われます。生

徒全員、午後からそれぞれの地区に分散し、落ち葉掃きやゴミ拾いを中心に活動しま

す。「あいさつ・へんじ・ありがとう」をモットーに一所懸命活動しますので、よろ

しくお願いします。 

ＳＢＳラジオ「朝だす！クローズアップマイタウン」に出演 

 １１月１５日（木）朝８時３０分～４０分、校長が同番組に電話で参加し、本校の
「いのちの用水」学習について話をします。お時間のある方はお聞きください。 

 


